



Afectará imposición agenda de Sheinbaum, afirman legisladores

Advierten venganza en reforma judicial

Alertan que iniciativa quebrará contrapesos, debilitará democracia y Estado de Derecho

BENITO JIMÉNEZ
Y JORGE RICARDO

La reforma al Poder Judicial que empuja el Presidente Andrés Manuel López Obrador se convirtió en una obsesión que complicará la agenda de su sucesora, Claudia Sheinbaum, sostuvieron legisladores de Oposición.

Esa insistencia, alertaron, lleva implícito un riesgo económico, la extensión del poder del Mandatario y hasta una venganza contra Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

“En primera, veo un instinto de venganza del Presidente, la obsesión con el Poder Judicial, con la Ministra (Norma) Piña es un tema que le tiene obsesionado y él no quiere dejar pasar eso”, opinó el senador independiente Emilio Álvarez Icaza.

“La reforma del Poder Judicial lo que hace es dinamitar los contrapesos y debilitar el ya de por sí débil Estado de Derecho y la democracia”, señaló.

“Lo que está proponiendo López Obrador es darle el absoluto control del Poder Judicial a su partido y, por eso, reaccionan los mercados con mucho nerviosismo, porque entonces ya no habrá manera de defenderse de los abusos, y la tercera es mandar un

DIFERENDOS



Alejandro Mendoza

“El pueblo quiere cambios, eso fue lo que manifestó el domingo”.

“Un consejo a los promotores del nerviosismo, porque no es mano invisible del mercado: Que le piensen, porque es conveniente (la reforma judicial) para el País; que no olviden que si les ha ido bien a ellos es porque no hay expropiaciones (...) la justicia está por encima de los mercados”.

Andrés Manuel López Obrador

Presidente



“Lo que está proponiendo López Obrador es darle el absoluto control del Poder Judicial a su partido, y por eso reaccionan los mercados con mucho nerviosismo (...) con esto él sigue insistiendo en que es él el que manda”

Emilio Álvarez Icaza,
Senador independiente



“Que el Presidente siga obsesionado con cumplir sus caprichos antes de irse está colapsando el sistema financiero (...) es una falta de respeto a la primera mujer Presidenta de este País que López Obrador quiera establecerle la agenda”.

Kenia López,
Senadora del PAN



“Morena asumirá una responsabilidad tremenda ante el mundo por una cosa tan precipitada y tan contraria el Estado de Derecho (...) la señora Sheinbaum va a ser Jefa de Estado, por lo tanto le correspondería a ella empujar ese tipo de cosas”.

Rubén Moreira, Coord. del PRI en San Lázaro



mensaje que quiso contener durante el proceso electoral de que se iba a retirar, con esto él sigue insistiendo en que es él el que manda, con el riesgo de que sea un proceso legislativo muy atropellado”, señaló Álvarez Icaza.

En la mañana, López Obrador afirmó que la reforma al Poder Judicial saldrá en este sexenio y que, por encima de los mercados, está la justicia.

La senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Kenia López, consideró que la instancia del Ejecutivo federal para sacar la reforma judicial es una falta de respeto a la agenda que construye Claudia Sheinbaum.

“Que el Presidente siga obsesionado con cumplir sus caprichos antes de irse está colapsando el sistema financiero, demuestra que los mercados económicos están muy nerviosos, y a propósito de esta amenaza que ha hecho y que hoy (ayer) lamentablemente refrenda, lo he dicho en la tribuna del Senado: es una falta de respeto a la pri-

mera mujer Presidenta de este País que López Obrador quiera establecerle la agenda”, externó.

“Parece que es obligado que López Obrador respete a la doctora Sheinbaum y que permita que ella defina cuál será su estrategia, cuáles serán sus prioridades y, en su caso, cuál será su proyecto de nación”, señaló.

Rubén Moreira, coordinador del Partido Revolucionario Institucional en San Lázaro, recordó que el paquete de reforma al Poder Judicial contiene 20 iniciativas que no están dictaminadas aún.

“Son 18 de carácter constitucional y dos más secundarias, me refiero a bloques de iniciativas, entonces él (López Obrador) tiene que aclarar cuál es su intención, y dos, tiene los números y pudiera llevarla a votación en el mes de septiembre, porque definitivamente no hay condiciones para un extraordinario”.

“Pero sí te digo, Morena asumiría una responsabilidad tremenda ante el mundo por

una cosa tan precipitada y tan contraria el Estado de Derecho, creo que los mexicanos salieron a votar por otra Legislatura y por otra Presidenta, y la señora Sheinbaum va a ser Jefa de Estado y Jefa de Gobierno, por lo tanto le correspondería a ella empujar ese tipo de cosas o no con el perfil de Estado que ella quiere”, acotó.

Ildefonso Guajardo, diputado del tricolor, advirtió que la reiteración presidencial de dejar una reforma antes de concluir su mandato, abre la puerta a un “Maximato”.

“Tenemos a una Presidenta que está a poco de recibir su constancia de mayoría para ser Presidenta electa, que debería ya de tomar las riendas de la responsabilidad de su sexenio, y este señor (López Obrador) quiere en sus últimos días de su Gobierno dejarle endilgado un cambio de esa profundidad que tiene que ver con el equilibrio de poderes.

“Y entonces vemos a una candidata ganadora operan-

do como Dios manda, con fotos con Black Rock y mandando mensajes de disciplina fiscal, y luego van y le echan a perder su trabajo con este tipo de afirmaciones (...) lo más importante es respetar el inicio de un nuevo Gobierno, (López Obrador) no sólo se metió en la elección, sino que ahora está mandando todas las señales concurrentes a un Maximato”, estimó Guajardo.

El senador por el PRD, Miguel Mancera, advirtió que la reforma al Poder Judicial ya es una “intención reiterada” que requiere de mayoría calificada, un tema que no está resuelto.

“No hay duda que es una de las reformas prioritarias del Ejecutivo Federal, sin embargo al tratarse de una reforma constitucional requieren mayoría calificada. En Diputados aún no se define el porcentaje que cumpla con la no sobrerrepresentación y en el Senado no la tienen, les pueden faltar de 2 a 4, por lo que aún es un tema pendiente”, planteó.